

EL PERIÓDICO

PARA TODOS

En la capital 10 cts. semanales AÑO V — — NUM. 1.373

DIARIO DE LA TARDE
INDEPENDIENTE
Y DE CULTURA POPULAR
PRECIOS.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados á precios convencionales
REDACCION y ADMINISTRACION
Plaza de Chapi, 5 (antes Teatro)
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
AUNQUE NO SE PUBLIQUEN

Fondo no tenemos correspondencia 75 céntimos al mes

Alicante Jueves 21 de Octubre 1915

Pagos per adelantado

De elecciones

El partido republicano es parco en dar noticias y por medio de su órgano periodístico, va a darnos a conocer uno a uno, los candidatos que presentan en las próximas elecciones. Don Manuel López González, es el primer candidato conocido y se presenta por el distrito de Santa María.

Dispuestos a desmenuzar la personalidad de todos los candidatos, diremos al referirnos al señor López González, que no dejamos de reconocerle una privilegiada inteligencia como periodista y como político.

Respecto al primer punto, el señor López González es en la prensa local una figura de relieve y su ilustración le pone a salvo de toda crítica, respecto a este extremo.

En cuanto a político, lo es demasiado, hasta el extremo de que este interesado, en unión de otros advenedizos, son los que han conseguido elevarse a costa de sacrificar a republicanos de historial con más méritos para ver premiados sus esfuerzos en pró del ideal que profesan.

Pero...

No basta ser buen periodista y sagaz político para pretender ocupar un puesto en los escaños municipales, donde sobre todo se ha de ser administrador, y respecto a esto no le consideramos suficiencia alguna al señor López González; y él mismo con su buen criterio lo reconoce así.

En la prensa no hemos visto que haya desarrollado ninguna campaña administrativa, y en política, no hemos oído al Sr. López, en mitin alguno, explicar tema alguno administrativo.

¿Y qué podemos esperar de un concejal muy periodista y muy político, que ignora por completo todo cuanto atañe a administración municipal, que es lo que verdaderamente interesa?

¿Qué se diría de un patrono que se empeñase en que un buen herrero, el mejor operario de su fábrica, maestro en forjar, hiciera un mueble delicado propio de ebanistería?

El herrero fracasaría.

Por ello fracasaría el señor López González, si llega a ser elegido, por

que para administrar, hay que saber administrar y no basta saber escribir bien y tener sagacidad política.

El interesado reconoce su insuficiencia y dice que no tiene interés en ser concejal y que obedece los deseos del partido.

En cuanto a lo de «interés» no es sincero el Sr. López, puesto que para asegurar su elección ya ha realizado algunos viajes a Tabarca; y cuanto a la «obediencia», obedece a sí propio y a un grupito que pretende dominar con disgusto de los republicanos antiguos que se ven relegados a un último lugar por imposiciones de los que hoy por hoy, sin títulos para ello mangonean dentro del partido republicano.

Para concejales tiene dicho partido figuras de más relieve que el señor López y el Sr. López fracasará en el Ayuntamiento si es que llega a triunfar en las elecciones, porque siendo muy buen periodista y muy político, no se le reconoce dote alguna como administrador.

Ayuntamiento

Asuntos puestos al despacho del Ayuntamiento para la sesión ordinaria que ha de celebrarse mañana:

Instancia de don Angel Pascual Devesa, médico, solicitando ser nombrado con carácter gratuito del Cuerpo de Beneficencia Municipal.

Instancia de doña Ernestina Peigneux; id. de don Angel Martínez; idem de don Matias Carranza; id. de doña Carmen Cremades.

Proyecto de Reglamentos de Montepío de Bomberos, que quedó sobre la mesa en la anterior sesión, Moción del concejal Sr. Vidal, sobre graduación de la Escuela unitaria del barrio de Benalúa.

Moción del concejal Sr. Palazon sobre Ornato.

Informes de Ornato en instancias de don José Pascual Ferri, don Vicente Leach y don Vicente Llorens.

Informes de Hacienda en instancias de don Antonio Arques, don Manuel Pastor, don Guillermo Campos, don Luis Calvo; don Eduardo Mingulló, don José Orozco, don José Costa, don Fernando Muñoz y don

Josefa Aracil Santacreu

Profesora en Partos

Plaza de Hernán Cortés, núm. 4, 1.º.—ALICANTE

Juan Vicente Santafé.

Registro de ganados que presenta el contratista de carnes Don Vicente Devesa Cano.

Otro triunfo de Joselito

La segunda corrida de Jaen fué superiorísima.

Los toros de Guadalest, bravos.

Celita, aunque deslucido con el trapo, tiene suerte al herir y despaicha al enemigo de un pinchazo y media buena.

En el segundo, Joselito realiza una faena muy artística, que es continuamente ovocionada. Con un pinchazo y media en su sitio da fin al de Guadalest. Ovación inmensa.

Posada, regular con la muleta, acaba con el tercero de la tarde, de un pinchazo y media delantera.

Celita pesado con la muleta y aguantando serios achuchones da dos estocadas perpendiculares.

Joselito, después de parrear superiormente, requiere los trapos y realiza una faena estupenda, innarrable que acaba con una estocada hasta el pomo. Ovacionaza delirante.

Posada acaba la corrida con dos buenas estocadas.

Gallito fué llevado en hombros hasta la Fonda.

Teatro Principal

LOS EXPLORADORES

El sábado 30 del actual tendrá lugar en el el Teatro Principal un gran festival artístico a beneficio de los exploradores de España en Alicante, organizado por el Congreso Provincial, bajo la dirección de los maestros D. Juan Latorre y D. Manuel Mira.

Se pondrán en escena las zarzuelas «Molinos de Viento» «Chiquita y Bonita» y «La Verbena de la Paloma».

Enferma

La señora doña Vicenta Mengual Román, esposa de nuestro estimado amigo D. Pedro Alvado, se ha agravado en la enfermedad mental que la infeliz padece, sufriendo en ocasiones fuertes excesos que obligan a su esposo a retenerla en forma de evitar una desgracia que sería sensible, ya que el Sr. Alvado no quiere separarse de su esposa ni alejarla de sus cuidados.

Deseamos que mejore la enferma y acompañamos al Sr. Alvado en el sensible pesar que le agobia.

Centro electoral

Esta noche a las diez se inaugurará el Centro electoral del partido liberal conservador del distrito del Teatro.

Dicho Centro se halla en la calle de Torrijos 13 y Colón 3.

Los amigos y correligionarios del candidato don Leandro Bas, se hallan animados de los mejores deseos para sacar triunfante la candidatura de este activo político y prestigioso procurador de los Tribunales, pues en él, mas que al político, ven al amigo y al honrado ciudadano amante del engrandecimiento de nuestra patria chica.

Ramón y Borja

MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel y venéreas sífilíticas. Examinó internamente por oposición de los Hospitales provinciales de Madrid. Examen interno del «Sanatorio Ingles». Larga practica en el Hospital de San Juan de Dios en Madrid, clínica del Dr. Azúa.

Consulta: De 11 á 1 y de 5 á 8.

Calderón de la Barca 19 1.º Derecha. Alicante.

Señora sola

q quisiera tener esbellero de huesped con asistencia e sin ella Trato como en familia.—Razón San Teimo 3 1.º.

En plena Guerra Europea

IMPORTANTÍSIMAS NOTICIAS

PIDIENDO UN INDULTO

El ministerio de Estado ha facilitado una nota oficiosa diciendo, que el día 13 telegrafió nuestro representante en Bruselas dando cuenta de que, como resultado de una causa seguida a varias personas acusadas de haber acogido a los prisioneros franceses é ingleses facilitándoles la evasión, habían sido condenados a muerte la condesa Irene Belleville y la señorita Tuniller.

El marqués de Lema, por orden del rey, dió instrucciones al marqués de Villalobar, para impetrar en su nombre la conmutación de esta pena mostrando el vivísimo interés que le animaba para obtener el indulto de las damas y demás personas condenadas.

Se telegrafió igualmente a nuestro embajador en Berlín para que acudiese a la clemencia del Kaiser en nombre del rey de España.

No satisfecho don Afonso, telegrafió directamente al Kaiser insistiendo en el ferviente ruego.

Nuestros representantes cumplieron la orden.

El rey ha recibido un telegrama del Kaiser diciéndole que ha pedido la causa para estudiarla personalmente con mayor interés, ofreciéndole contestar en cuanto realice su estudio.

PARTE OFICIAL ITALIANO

Roma.—Apoyadas por intenso y eficaz fuego de artillería, nuestras tropas etablaron acciones ofensivas en varios puntos del lago del tirol y en el Trentino, obteniendo señalados éxitos.

En el valle Dagarina se ocupó Brentindo.

EL AYUDANTE DE

QROMPRINZ, MUERTO

Berlin.—El Mayor Placitz, ayudante de campo del Qromprinz, fué muerto el día siete de Octubre en el campo de batalla.

VAPOR ALEMAN EN PELIGRO

El vapor alemán «Scotla», cargado de mineral de la matrícula de Stin, fué perseguido por un submarino inglés a la altura de Bernechoin.

El vapor hubiera sido víctima del submarino, si no se hubiese presentado un zeppelin que evolucionaba sobre el Báltico.

El vapor le hizo señales de que le perseguía un submarino.

Al divisar el submarino al zeppelin, se sumergió, desapareciendo.

Comisión provincial

Bajo la presidencia de don Elier Manero celebró sesión la Comisión Provincial, tratando entre otros, los siguientes asuntos.

Aprobar las cuentas de socorro y material del Correccional de Monóvar y de la Carcel de Alicante, correspondientes al mes de Septiembre pasado.

Informar favorablemente un expediente para alumbramiento de aguas en el término de Petrel y otro relativo a la conducción de aguas a la villa de Jalón.

Se aprobaron varias facturas y recibos.

Se acordó cursar con informe favorable, un expediente para la conducción de aguas destinadas al abastecimiento de Benimantell.

Se concedieron varias subvenciones de lactancia a mellizos, hijos de padres pobres.

También se concedieron diferentes adopciones administrativas de expósitos.

Se acordó el ingreso en las Casas de Beneficencia, de varios individuos que lo habían solicitado, así como también el ingreso en el Manicomio de Elda, de algunos dementes y se levantó la sesión.

Pérdida

Se ruega a quien se haya encontrado una escritura que se ha extraviado desde el paseo de Méndez Núñez, calle Mayor, hasta el Postiguet, la devuelva a Don José Fuster, plaza provisional del Mercado, caseta núm 76, donde se le gratificará.

Cronica de sucesos

INDULTO DE UNOS PAJARILLOS

Francisco Linares Ferrer, fué al campo a cazar unos pajarillos. Así lo hizo, apresando un buen número de ellos, pero al llevarlos esta mañana al mercado para su venta, el urbano 48 le detuvo, conduciéndole juntamente con las jaulas al Gobierno civil, donde el señor Gobernador mandó que se diese libertad a los prisioneros.

Don Juan Tenorio

Se ha puesto a la venta en la Imprenta de este periódico el popular y maravilloso drama de D. José Zorrilla, «Don Juan Tenorio» al precio de una peseta ejemplar.

LA GUÍA DE ALICANTE

ANGELES, 9.—Oficinas de 9 a 6

Agencia de anuncios, reclamos, propagandas comerciales, etc., etc.

COLOCACIONES

Médicos, sociedades particulares, me dedico a cobrar al 5 por 100. Fianza y garantía. Para portería, sociedad, casa particular o análogo se ofrece persona con referencias.

¿Quiere V. colocarse pronto? Anunciarse en esta sección de anuncios económicos.

Representantes faltan todos los pueblos de la provincia, artículos fácil colocación, buenas comisiones.

Hace falta oficial de barbero para Elche

Faltan cocineras, criadas, doncellas y nodrizas.

¿Necesita V. criadas cocineras, nodrizas, costureras, asistentes etc.? Acuda a esta agencia.

Colocación obtendrá V. pronto comprándose una gorra última moda de las que vende el puesto de gorras que hay en la calle de Zaragoza final de las verduras.

COMPRAS-VENTAS-TRASPASOS

Véndese salón dorado, estilo Luis XV tapizado damasco verde completamente nuevo, con espejos, cortinas etc. Vale más de 20.000 duros.

Fuente de Riqueza. Obreros, dependientes aficionados a Loterías, no perder más dinero; todos pueden obtener y reunir una fortuna por medio del ahorro base del bienestar de muchas familias, constituyendo así capitales con cantidades pequeñas y sin riesgo y con premios anuales por valor 1.500.000 pesetas. Nunca se pierde.

Para más detalles en esta agencia y se pasa a domicilio, avisando en esta.

A plazos; bicicletas, máquinas escribir, accesorios, palmariorias bencina, etc.

Se vende estantería y mostradores propios para tienda comestibles.

¿Que desea V. comprar? ¿Que desea V. vender? ¿Necesita traspasar algún establecimiento? Acuda a esta agencia.

VARIOS

De última moda y precios económicos, son los trajes confeccionados por modista. Aranjuez 14 pral.

Sordomudos, enseñanza oral y práctica por profesor especial, único en Alicante. Método rápido para hablar en poco tiempo. Corrige defectos de pronunciación. Angeles-9.

Automovilistas chauffers: Se vulcanizan y reparan toda clase cámaras de aire, 25 por ciento mas barato sobre tarifas. Cubiertas que no sean de antiderrapón. Se componen y vulcanizan reventones y cortadoras. Precios convencionales. Garantía o trabajo. Avisos: Rafael Terol, 11.—Gimeno Clares.

El exalcalde de

Elche, herido

Antonio Lloret Alonso, comerciante de Elche, pero que ya hace tiempo abandonó el pueblo natal para dirigirse a Cuba, regresó enfermo de allende los mares un día de estos.

Debía una cantidad al ex-alcalde de Elche señor Sansano y como este recordase hoy dicha deuda, viniendo los dos en el tren desde la ciudad de las palmas, el Lloret con engaños se lo llevó hasta los Angeles y una vez en dicho sitio sacó una pistola, broving haciéndole cuatro disparos que hicieron blanco en el cuerpo del señor Sansano.

El agresor acabadas las municiones se dió a la fuga, y el herido por su pie llegó al hospital Provincial, donde fué asistido de primera intención.

Un suicidio

Al cerrar nuestra edición nos dicen que en el «Gabinet» se ha suicidado un hombre.

ULTIMAS NOTICIAS

Se ha procedido al levantamiento del cadáver, habiendo resultado ser el agresor del Sr. Sansano.

NOTICIAS

HACEN FALTA, oficiales y aprendizas de sastre. Trabajo todo el año. Razón: Infanta, 17, 2.º

COCINA ECONÓMICA

Comida para mañana día 22.
Arroz con garbanzos carne y patatas.

Esta tarde sale para Sevilla el valiente novillero Evaristo Delgado.
Deseámosle un feliz viaje y mucha suerte en su arriesgada profesión.

Con objeto de presenciar una difícilísima operación quirúrgica que se le ha de practicar a su hija doña Manuela Marco Bafalliu, ha salido para Melilla doña Francisca Torregrosa, madre de nuestros queridos amigos D. Rafael y D. Francisco, oficial de Aduana el primero.

Deseámosle un feliz viaje, así como a la enferma un pronto y total restablecimiento.

El sábado próximo dará una conferencia en la Escuela Normal de Maestros, a las cinco de la tarde, don Offemiano Tomás, disertando sobre las «Teorías y leyes de la Química».

Lotería Nacional

EL SORTEO DE HOY

Con 150.000 pesetas
13.309, Gerona

Con 60.000 pesetas
14.734, Barcelona

Con 25.000 pesetas
9.099, Gerona

HACIENDO PATRIA

El Flamenquismo

La sociedad debe estar organizada de tal suerte, que la felicidad del uno no nazca de la ruina de los otros.—L. Bucher.

Hablemos del hombre pervertido al flamenquismo, del que no tiene otra idea y pasión que la de adornar al torerismo. Al que asiste a las corridas de toros arrastrado por la curiosidad dejémosle a parte; que así hay muchos.

Nos dirigimos solamente al hombre viciado en el ambiente de torería. Disentimos serenamente lo que es flamenquismo, no vayan a creer algunos que ese nombre solo se aplica a los que asisten a las corridas de toros, no. El flamenquismo tiene su escuela, pero sus doctrinas se exteriorizan y abarcan todos los actos de la vida nacional, hasta íntima del individuo y la familia.

Flamenquismo es el mal personificado: la borrachera, el escándalo el crimen, el no hacer aprecio de la mujer y maltratarla; flamenquismo es seudónimo de vagos, de degenerados.

Es flamenco, el hombre que cuando cobra su jornal, no lo entrega a su mujer o padres y se lo juega; es flamenco, el que no tiene otra ocupación que meterse en una taberna y pasarse el tiempo hablando majaderías y echan unas cartas acompañadas de unas copitas, es flamenco, el que marchando por la calle escupe ante otro transeunte haciendo sonar su garganta o bien empuja a este y el otro sin saber a donde tiene su derecha ni su izquierda; es flamenco el que habla porque sin otro juicio que el que su pobre cerebro le «arroja fuera.»

Ser flamenco en Bélgica o parte de Francia es ser personas decentes, honradas, naturales de una región como en España tenemos catalanes, aragoneses etc. etc, pero en nuestro país es ser todo lo sinvergüenza que se puede. También hay un animal que se llama flamenco, pero es mucho más bonito que los nuestros.

Ahora si queréis convenceros de la realidad de nuestras denuncias, preguntarle a los hombres que tengan las faltas que hemos señalado, si les gustan los toros y veréis como dando un hondo suspiro os dirán que sí. ¡Si esto y aquello es la misma cola!

¿A que no hay nadie que nos indique a uno de esos hombres que les guste el teatro de verdad?

¿A que no hay nadie que nos diga-

haber visto a uno solo de esos hombres disentir de política sino para vender su voto? Estamos seguros que todos nos dirán que no, porque ninguno de esos flamencos es capaz de hacer cosas buenas. Son las corridas de toros, digase lo contrario si le desea, las que engendren monstruos ineducados e ineptos para toda la relación Social. Y no se confundan, como ya hemos indicado, los tipos viciados en la torería con los que apoyan por lucro o por curiosidad.

Si somos tan rebeldes con nuestro juicio, es porque vemos de cerca la bancarrota moral que tenemos. Y como buenos españoles, sería de bestias contemplar el mal de nuestra decadencia sin corregirlo, ni ocuparse de él.

Queremos que por lo menos nuestra juventud, viva en la realidad de las cosas, y no rodearlas de malas costumbres que la envejezca en su lozanía; en el tiempo de poder hacer algo bueno en bien de España y sus familias.

Alicante 19 Octubre 1915.—Francisco C. Fayos, Manuel Abril Avo.

Instrucción Pública

La Sección Administrativa de Primera Enseñanza de esta capital, interesa de los alcaldes de la provincia por medio de circular, hagan saber a los maestros, que para poder acreditar en nómina y por consiguiente cobrar la gratificación que les corresponda, es de absoluta necesidad y precisión que al dar principio las clases de adultos y dentro de los prime-

ros días del próximo mes de Noviembre, remitan a dicha sección un oficio, en el que, con el visto bueno del presidente de la Junta local respectiva y haciendo constar el número de alumnos matriculados, manifiesten si estos comenzaron a funcionar el primer día lectivo, o en su defecto, precisar con exactitud el que haya tenido efecto.

Necrología

Ayer fueron conducidos a su última morada los restos mortales de D. Francisco Rico Mogica, fallecido a los 50 años de edad.

Al entierro concurren las numerosas amistades de que gozaba el finado, constituyendo el acompañamiento una verdadera manifestación de duelo.

Reciba la familia del finado nuestro sentido pésame.

**

Esta mañana a las once se ha verificado el entierro de la virtuosa señora doña Vicenta Giner Santamaria, esposa de D. Miguel Romá Gomis y hermana política de nuestro querido amigo el industrial de esta plaza D. José Vidal.

El fúnebre acto ha sido una verdadera manifestación de duelo.

Descanse en paz el alma de la finada y reciba su desconsolada familia nuestro sentido pésame.

Movimiento del Puerto

BUQUES ENTRADOS

Vapor español «Vinfreda», c. Ignasio Imas, de Liverpool, y escalas con carga general.

Vapor español «Vicente La Roda», c. Vilar, de Canarias, y escalas con carga general.

Balandra española «María de los Dolores», c. Roig, de Barcelona, con carga general.

Laud español «Tamorano», c. Frageso, de Grau Velencia, con lastre.

DESPACHADOS

Vapor español «Vicente La Rosa», para Barcelona y escalas con carga general.

Idem. «Vinfreda» para Barcelona y Liverpool con c. general.

Goleta inglesa, «Lucy Hanse» capitán Vallis para Santapola con lastre.

SE VENDE

un kiosco acreditado en buen sitio, con garrafas y demás enseres.—Razón en esta imprenta.

INTERESANTE

Se compra toda clase de lana usada, de colchón, desde 1'50 a 2 pesetas kilo, según clase. Pueden dirigirse al barattillo de la calle Zaragoza, núm. 2

Aviso al público

Se compra lana usada de colchones desde 1 a 2 pesetas kilo.—Zinc viejo a 50 cts. kilo.—Plomo viejo a 35 cts. kilo. Metal a 1 pta.—Cobre a 1'50.—También se compra toda clase de lana vieja a un real kilo.—Calle de Artilleros 17 (Barattillo)

128 Prop. Casa Maucci Barcelona

Preparémosnos por si acaso.

—No hace falta; descuide, que viniendo conmigo va usted como si fuera escoltado por la guardia civil... Además por estos sitios, como usted dice muy bien, sólo puede temerse a Manuel García, y este no se mete con la gente que, como usted, va a devolver la salud a un enfermo, si toman las prevenciones necesarias y que yo le indicaré.

—Hombre es curioso ese detalle. Dígamelo.

—Pues verá usted, ahora cuando lleguemos al recodo de este camino se pone unas gafas negras que yo tengo a prevención en el bolsillo, porque pasaremos por donde ellos están y no conviene que ellos sospechen que se les vigila.

—¡Vive Dios! que comienzo a preocuparme y que a saber esto antes, no os hubiera seguido.

—¿Pero tenéis miedo?

—Miedo yo... vamos adelante.

El Rey de los Campos 125

hermoso caballo se dirigió después de la media noche.

El doctor Fuster era una eminencia médica.

—Para un monarca del campo, un Rey de la Medicina—se dijo Tomás y a él se dirigió seguro de que había de salvar la vida del jefe.

Como la hora era tan intempestiva, el médico no vió con buenos ojos que le molestaran, pero pudo en él más el egoísmo de los cuartos que la incomodidad que le causaran y se vistió ligero, diciendo a su interlocutor:

—¿Sabe ya vuestro amo cuánto cuesta hacerme levantar a estas horas?

—Mi amo—añadió Tomás—sabe pagar los servicios y no empobrece por la cantidad que pueda dar al médico.

—¿Y vamos muy lejos?

—No señor. Traigo un caballo para usted y otro para mí.

DEL AMBIENTE

Gutiérrez, candidato

Se aproximan las elecciones municipales... Gutiérrez, el pobre Gutiérrez—como le llaman sus íntimos—, el gran Gutiérrez— como a diario le prodigan sus correligionarios,—este ente mediocre que vejeta en rincón provinciano, está, desde el día en que se hizo pública su candidatura, desasosegado, intranquilo, temeroso de algo que su humilde caletre no acierta a explicarse con precisión.

Por la noche sueña cosas tan horribles como absurdas. Sueña que los electores con sonrisa irónica y cruel, van depositando papeletas a nombre de su adversario en su sombrero, un sombrero de copa de ocho luces que su esposa—la «señá Pepa», ex-maestra de la Fábrica de Tabacos—le ha comprado de antemano para que lo luzca en las procesiones cívicas y sea el orgullo de tan venturoso matrimonio y objeto de envidia para las mordaces comadres del barrio...

Sufre mucho en estos días el pobre Gutiérrez. En todo elector, aunque le sonría con toda la inocencia de una criaturita, cree adivinar una risa sarcástica de burla. ¡Señor,—se dice—para qué me he metido en estos enredos de la política! Pero sus quejas de arrepentimiento pronto se acallan, pues su consorte, que a veces más semeja una furia que una inofensiva cigarrera, le increpa duramente. ¡No faltaba más! ¿Pues no ha «sío consejal» también el «tío Ufrasio», el tabernero de la esquina? ¡Ya

vé «usté», y tiene una mujer que...! ¡Vaya! Tú serás «consejal»... Y la ex-maestra, en sus espasmos temibles de furia, arremete contra su marido despiadadamente, hasta que el bueno de Gutiérrez, el pobre de Gutiérrez, agacha mohino la cabeza y le promete luchar en las próximas elecciones para ir al Municipio a «administrar al pueblo, aunque él, para sí, asegura que por lo único que se apresta a la contienda es por tener oronda y satisfecha a la «señá Pepa», eclipsando las glorias políticas del «tío Ufrasio», el tabernero de la esquina...

NICOLAS MORALES

Colón, era español

COLON HONRA A SU PATRIA

III

Para no ser interminables, vamos a exponer, algunas de las muchas deducciones que confirman la tesis del Dr. García de la Riega.

Como Cristóbal, también quiso su hermano Bartolomé ocultar su origen y para no declarar sus antecedentes, tanto el uno como el otro, sin contraer matrimonio legal, se unieron maritalmente a sus amantes.

Colón no escribió, ni aun en confianza, el italiano, sino el castellano o el latín y ni uno solo de sus papeles íntimos está escrito en dialecto genovés sino en el que él decía «nuestro romance».

La nao capitana de Colón fué «La gallega» construída en Pontevedra y dedicada a «Santa María» la gran-

de, patrona de los marinos de aquellos contornos.

Gallegos fueron Fray Diego de Deza su protector, Sebastián de Campo, su piloto, Diego de Salcedo su criado Sarmiento, García Ruiz, Pedrede y Juan de la Cosa que le acompañaron en su descubrimientos.

En su primer viaje da el nombre de «San Salvador» a una isla; San Salvador de Poyo, es una parroquia de su pueblo natal. A la primera balúa, le da el nombre de Porto Santo, y este es el nombre de la ensenada de la Parroquia de Santa María.

En su viaje segundo, da el nombre de la Gallega a una de las islas del mar Antillano, llamando la Española, a otra. En el tercer viaje bautiza el primer promontorio que divisa con el nombre de «La Galea», que en Pontevedra era el lugar donde los marinos secaban sus redes.

En su cuarto viaje, tildado Colón de gallego por el personal de las oficinas de Sevilla, bautizó a dos de sus carabelas con el nombre de «Santiago» y de «El Gallego»... «S. Miguel» y «S. Nicolás» advocaciones de dos cofradías de mareantes de Pontevedra con nombres que dió a dos regiones descubiertas. Ni uno de esos nombres guarda relación, ni reminiscencia de Génova, Saona ni Cabri... Todos son Gallegos.

Sabiendo que los descubridores bautizaban con nombres de su patria a las tierras que descubrían, véase la fuerza sugestiva de tal coincidencia que nos lleva como de la mano a sitios donde Colón pasó su niñez, pues consta documentalmente que «La Galea» linda con una heredad de Co-

lón el viejo, y Porto Santo con una huerta que en Pontevedra tenía Juana Colón.

Mucho mas pudieramos decir, pero sobra con lo apuntado para dejar fuera de duda la nacionalidad española de Colón y de desear es, que secundando los anhelos del Dr. de la Riega y otros ilustres historiógrafos reivindicemos para nuestra patria el honor de haber sido la cuna del insigne descubridor del Nuevo Mundo.

LUIS EZCURSA

Colegio de Abogados

Para el repartimiento de cuotas correspondientes al año próximo, han sido nombrados:

Síndico 1.º—D. Antonio Martínez Torrejón.

Síndico 2.º—D. Rafael Viñes Arques.

Clasificadores.—D. José María Antón Tarí, D. Mariano Calvo Font, don Enrique Ferré Bernabeu, D. Federico Soto Mollá, D. Francisco Rodrigo Mora y D. Santos Ladron de Guevara.

Tiro Nacional

(Representación provincial de Alicante).

ESCUELA MILITAR

Queda abierta en la Secretaría de dicha sociedad de 11 a 12 y de 19 a 20, todos los días laborables, la matrícula para los reclutas de servicio reducido, del actual reemplazo y del cupo de instrucción que deseen recibir instrucción militar que determina la ley de reclutamiento vigente y Real Decreto de 27 Sebre. 1912.

Se hace presente a los señores que se inscriban que esta escuela tiene el mismo carácter oficial que los dependientes del Estado y, por consiguiente, los señores alumnos gozan de iguales beneficios.

Alicante 15 Agosto 1915.

El Secretario accidental, J. Carratalá.

Sorteo de Navidad

A petición de respetable número de nuestros abonados, esta Administración ha adquirido el billete completo del número

2.187

del sorteo de Navidad, para repartirlo entre los señores suscriptores a este diario.

Las participaciones son de una peseta y se hallan de venta en esta Administración, Plaza de Chapi, 5.

Imp. Hijos de J. García

126 Prop. Casa Maucci Barcelona

—¿Pero hemos de salir de la población?

—Sí, señor, pero es muy cerca, a dos horas de distancia, estamos de la quinta del enfermo.

—¿Se llama?

Don Antonio Haro... No lo conocerá usted, porque hace muy poco tiempo que vino de la Península, a establecerse aquí con su familia.

—Buen capricho, en este tiempo.

—Que quiere usted. ¡Es tan caprichoso!

—Sí que debe serlo.

Y ya marchaban ambos a caballo con dirección a la cueva de Manuel García, cuando le asaltó al médico una duda.

—Decidme, y vuestro amo, siendo tan rico, como decís ¿no tiene miedo a ese maldito Rey de los Campos que trae aterrada a toda la población?

—No se preocupó jamás mi amo de esas bagatelas. Es, además, muy

El Rey de los Campos 127

valiente y a él no le asustan los ladrones.

—Ya me es simpático sin conocerle. A mí me ocurrió lo mismo, y buena prueba de ello es, que no he tenido reparo en venir por estos sitios y a estas horas, sabiendo que, sobre poco más o menos, estos son los frecuentados por Manuel García y su gente.

—Sí señor que es verdad. Yo me le he encontrado varias veces de noche y de día, y nunca me hicieron daño. Se limitaron únicamente a detenerme un rato y echar un párrafo, porque son muy simpáticos los chicos que siguen a ese bandolero.

—¡Dios me libre de sus simpatías!... pero ¿no os parece que alguien avanza por el extremo del camino?

—Efectivamente—contestó Tomás. Debe ser algún criado de esos señores que no tienen en cuenta la hora para molestar a sus servidores.